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Добрый	день	уважаемые	коллеги!

Мне	очень	приятно	Вас	видеть	в	этом	зале	и	с	Вами	общаться.	Я	считаю,	что	сегодняшнее
мероприятие	очень	важное.	Попытка	диалога	в	ситуации	острого	политического	конфликта,
который	для	нашей	общины	сейчас	характерен,	очень	важное	и	серьёзное	дело.	Потому	что,
мне	кажется,	если	будут	практические	результаты	сегодняшней	конференции,	мы	сделаем
большой	шаг	вперёд	для	развития	для	нашей	территориальной	общины.

Я	 хотел	 бы	 своё	 выступление	 начать	 хорошими	 словами:	Ніхто	 не	 знає	 так	 багато,	 як	 усі
разом.	 Думка	 громади	 найбільша	 цінність.	 Ми	 повинні	 використовувати	 в	 своїй
діяльності	 принципи	 відповідальності,	 відкритості,	 стабільності».	 Это	 слова	 с
замечательной,	 приятной	 предвыборной	 программы	 херсонского	 городского	 головы
Владимира	 Сальдо,	 которого	 поддержала	 партия	 херсонцев	 и	 Владимир	 Васильевич
победил.

И	 я	 голосовал	 за	 эту	 программу,	 и	 поэтому	 я	 здесь.	 И	 сегодня	 я	 буду	 говорить	 не	 очень
приятные	вещи,	потому	что	я	считаю,	что	то,	что	было	написано,	должно	быть	реализовано	в
жизни.	 А,	 на	 мой	 взгляд,	сегодняшнюю	 ситуацию	 в	 херсонской	 городской	 общине
можно	 охарактеризовать	 таким	 выражением	 -	 острая	 сердечная	 недостаточность
херсонского	местного	самоуправления.	Я	проведу	небольшой	исторический	экскурс,	чтобы
показать,	что	для	меня	является	наиболее	ярким	символом	этой	сердечной	недостаточности.
В	 сентябре	 2007	 года	 мы	 отмечали	 День	 города	 Херсона,	 а	 в	 июне	 ему	 официально
исполнилось	 229	 лет.	 На	 самом	 деле	 229	 лет	 назад	 в	 1778	 году	 Екатерина	 издала	 Указ
переименовать	 крепость	 Александр	 Шанец	 и	 назвать	 Херсоном,	 при	 нём	 построить
адмиралтейство	и	 верфи.	И	только	через	2	 года	были	выделены	земли	под	строительство
Херсона.	То	есть,	фактически	о	городе	Херсоне	можно	говорить	лишь	с	1780	года.	Но,	так
как	 в	 Херсон	 была,	 фактически,	 переименована	 крепость	 Александр	 Шанец	 -	 это	 старая
русская,	 потом	 -	 запорожская	 крепость,	 то	 годом	 основания	 города	 можно	 считать	 год
основания	 этой	 крепости.	 А	 она	 была	 основана	 в	 1737	 году.	 И	 мы,	 фактически,	 на	 полном
основании	можем	говорить	о	том,	что	сегодня	нашему	Херсону	290	лет	-	это	юбилейная	дата.
Так	 вот,	 Александр	 Шанец	 -	 это	 сердце	 нашего	 города.	 Вы	 знаете,	 где	 находится	 сердце
нашего	города,	и	в	каком	оно	состоянии?	Это	старые	развалины	пивзавода.	Я	недавно	водил
туда	 друзей,	 чтобы	 показать,	 что	 там	 есть	 остатки	 нашего	 города,	 старое	 основания
адмиралтейства	18	столетия.	О	крепости	нечего	уже	и	говорить,	но	есть	некоторые	стены	и
развалины,	они	остались	там.	Это	и	есть	наше	сердце	-	оно	находится	в	ужасном	состоянии.
Вот	для	меня	это	и	есть	сегодня	символ	нашего	города	и	нашего	местного	самоуправления.
Т.е.,	к	сожалению,	я	вынужден	констатировать,	что	на	сегодня	у	нас	принципы	открытости,
ответственности,	стабильности	не	выполняются	в	целом.	И	это	есть	серьёзная	проблема.

Весной	этого	года	мы	говорили	городскому	голове	о	проблеме	открытости	и	сейчас	я
повторяю	 -	ничего	не	изменилось.	 У	 нас	 действует,	 как	 это	 правильно	 было	 написано	 в
газете	 «Гривна»,	 закрытое	 тайное	 общество	 в	 стенах	 этого	 здания	 под	 названием
Горисполком.	 Решения	 горисполкома	 не	 вывешивается	 на	 сайте,	 только	 отдельные,
датированные	сентябрём	этого	года.	А	перед	этим	были	и	август,	и	июль,	и	все	остальные



месяцы.	Почему	община	не	знает	о	деятельности	горисполкома?

Решения	городского	головы,	тоже	нигде	не	публикуются.	Последние	были	опубликованы	то
ли	в	сентябре,	то	ли	в	августе,	я	не	помню	точно.	Что	Владимир	Васильевич	не	работает,	не
принимает	никаких	решений?	Это	всё	у	нас	является	закрытой	информацией.	Почему	мы	не
можем	получить	доступ	через	Интернет	к	этим	решениям?	Вы	можете	сказать,	что	у	нас	еще
далеко	 не	 все	 владеют	 Интернетом.	 Хорошо,	 пусть	 это	 так,	 но	 можно	 пойти	 в	 библиотеки.
Однако	 я	 знаю	 ситуацию	 -	 я	 разговаривал	 с	 руководителями	 библиотек.	 Когда-то	 были
решения	 создать	 информационные	 центры,	 но	 они	 не	 финансируются.	 Решения	 местной
власти	 туда,	 к	 сожалению,	 не	 передаются.	 Наша	 организация	 подавала	 различные
информационные	 запросы	 в	 горисполком.	 Например,	 запрос	 о	 том,	 сколько	 чиновников
прошло	 обучение	 на	 курсах	 повышения	 квалификации.	 Нам	 сказали,	 что	 это	 тайная
информация	 и	 нам	 ее	 не	 могут	 предоставить.	 Почему?	 Я	 думаю,	 что	 чиновникам,	 которые
готовят	 такие	 бумаги,	 которые	 потом	 подписывает	 городской	 голова,	 стоило	 бы	 пройти
какую-то	психологическую	адаптацию,	чтобы	они	не	видели	врагов,	в	тех,	кто	даёт	обычные
запросы.	Психологи	нужны	некоторым	нашим	чиновникам	Херсонского	городского	совета,	с
тем	чтобы,	был	реализован	принцип	Владимира	Васильевича	-	принцип	открытости.

Дальше.	Отчёты.	Вы	знаете,	это	просто	горе.	Владимир	Васильевич	уже	сегодня	говорил	о
том,	 что	 принцип	 партийности,	 партийная	 система	 выборов	 разорвала	 механизм
ответственности.	 Но,	 я	 думаю,	 что	 это	 больше	 проблема	 партий,	 ведь	 закон	 про	 статус
депутата	 никто	 не	 отменял.	 Никто	 не	 отменял	 отчёты,	 информирование,	 встречи	 с
избирателями.	А	сегодня	это	всё	не	делается	и	эту	проблему	нужно	решить.	Поэтому	либо
депутаты	 сами	 должны	 принять	 решение,	 либо	 городской	 голова	 о	 том,	 что	 должны	 быть
регулярные	отчёты.	И	чтобы	эти	отчеты	были	не	по	партийным	офисам,	как	это	было	в	этом
году,	а	в	этом	зале,	для	всех	избирателей,	чтобы	мы	могли	собраться	и	выслушать	их.	Ведь	то,
как	 прошли	 отчеты	 в	 этом	 году,	 можно	 назвать	 просто	 фарсом,	 самым	 большим	 фарсом,
который	мы	наблюдали	за	последние	годы.	И	мне	это	особенно	было	грустно,	потому	что	мы
несколько	лет	добивались,	чтобы	депутаты	отчитывались,	чтобы	они	регулярно	встречались	с
избирателями.	И	вот	мы	меняем	систему	и	всё	это	ломается.	Нет	никаких	традиций,	никакой
преемственности.	 Самое	 главное,	 этой	 преемственности	 нет	 даже	 в	 Уставе	 города,	 т.е.	 в
нашей	 городской	Конституции,	 которую,	 к	 сожалению,	никто	не	выполняет,	 (это	 всё	я	могу
констатировать,	 мы	 это	 всё	 наблюдаем).	 Ведь	 в	 Уставе	 нет	 раздела	 об	 ответственности
депутатов	и	о	том,	чтобы	они	отчитывались.

Поэтому	 мы	 должны	 предложить	 депутатам	 местного	 самоуправления	 какой-то	 механизм
ответственности,	 чтобы	 это	 были	 общественные	 встречи,	 чтобы	 депутаты	 отчитывались.
Чтобы	 партии	 реагировали	 на	 обращения	 избирателей,	 потому,	 что	 мы	 должны	 работать.
Чтобы	не	было	так,	как	это	произошло	недавно.

Я	вам	процитирую	цитату	из	письма-ответа	горисполкома,	на	запрос,	который	направили	туда
молодые	ребята,	когда	решили	пройтись	одним	субботним	вечером	от	улицы	Перекопской	до
Ушакова	по	тротуарам,	используя	своё	конституционное	право	на	мирную	демонстрацию.	Они
получили	ответ,	что	этого	нельзя	делать	потому	что:	«…це	призведе	до	суцільного	порушення
роботи	 міського	 транспорту…»	 -	 ходьба	 по	 тротуару	 нашого	 міста,	 «…та	 значної	 кількості
підприємств…»	 -	 в	 субботу	 вечером	 у	 нас	 много	 предприятий	 работает,	 «…	 та	 буде
перешкоджати	проїзду	транспорту	спеціального	призначення,	таких	як	пожежні	автомобілі,
автомобілі	швидкої	допомоги,	аварійні	служби	та	таке	ін.	Отже,	будуть	порушені	права	людей
на	ці	послуги».

К	сожалению,	это	не	просто	отсутствие	открытости	и	безответственность,	а	ещё	и	какое-то



незнание	ситуации.	Наверное,	наш	горисполком	не	знает,	что	в	субботу	у	нас	предприятия	не
работают,	 в	 субботу	 по	 тротуарам	 у	 нас	 не	 ездит	 общественный	 транспорт,	 а	 машины
специального	назначения	тоже	не	ездят	в	 субботу	по	вечерам	по	нашим	тротуарам.	Чтобы
этого	не	было,	чтобы	не	нарушались	права	всех	наших	граждан,	всех	национальностей,	чтобы
программы	 всех	 политических	 партий	 были	 реализованы,	я	предлагаю	 такие	 конкретные
действия	и	предлагаю	ввести	это	в	резолюцию.

Первое.	Сегодняшняя	возможность	высказать	наше	видение	проблем	и	путей	их	решения	-
это	 хорошо,	 это	 правильная	 и	 нормальная	 практика.	 Я	 рад,	 что	 руководство	 местного
самоуправления	 пошло	 на	 этот	 шаг.	Итак,	 я	 предлагаю	 подобную	 конференцию
проводить	 ежегодно,	 но	 чтобы	 проведение	 этой	 конференции	 было	 в	 формате
общественных	 слушаний,	 чтобы	 они	 имели	 юридическую	 значимость	 для	 наших
депутатов,	чтобы	рекомендации	общественности	имели	значимость	для	тех,	кто	потом
будет	заседать	в	этом	зале	и	принимать	решения	обязательные	для	нашей	территориальной
общины.

Второе,	 я	 считаю,	 что	 нужно	 изменить	 Устав	 города,	 демократизировать	 некоторые
процедуры,	чтобы	можно	было	проще	проводить	местные	инициативы	-	это	первое.	Второе	-
внести	 раздел	 об	 ответственности	 депутатов,	 чтобы	 можно	 было	 там	 прочитать,	 что	 все
предвыборные	 программы	 большинства,	 например,	 формируются	 в	 какой-то	 единый
документ.	В	этом	документе	должны	быть	ответственные	и	сроки	выполнения.	Чтобы	это	не
было	 так,	 как	 говорила	 одна	 из	 уважаемых	 председателей	 политических	 партий:	 «Мы	 не
можем	ничего	сделать,	потому,	что	нас	мало	в	горсовете».	А	эта	партия	вошла	в	большинство,
и	 большинство	 могло	 было	 бы	 элементарно	 принять	 единый	 документ,	 назначить
ответственных	исполнителей,	и	сделать	так,	чтобы	отчитываться	каждый	год	о	том,	что	же
сделали	из	тех	предвыборных	обещаний	наши	уважаемые	депутаты.

Третье.	 Я	 считаю,	 что	 очень	 важно,	 чтобы	 наш	 Устав	 исполнялся.	 Прежде	 всего	 в	 таком
важном	 вопросе,	 как	 в	 вопросе	 о	 собственности:	 «рухоме	 і	 нерухоме	 майно	 комунальної
власності	повинно	бути	зареєстровано	у	Херсоні,	у	визначеному	Законом	порядку.	Загальний
контроль	за	використанням	об`єктів	комунальної	власності	здійснює	міський	голова,	який	раз
на	 рік	 інформує	 про	 стан	 використання	 комунальної	 власності,	 реєстрацію	 відчуження	 або
придбання	об`єктів	комунальної	власності.»	Чтобы,	хотя	бы	такой	пункт	выполнялся	в	нашем
Уставе.	Чтобы	мы	знали,	что	у	нас	происходит	с	коммунальным	имуществом,	с	нашей	землёй,	с
нашими	будущими	богатствами.

Четвертое,	 я	 предлагаю	 вывешивать	 все	 решения	 на	 сайт.	 Мы	 обращались	 к	 городскому
голове	 к	 представителям	 горисполкома	 о	 том,	 что,	 пожалуйста,	 вывешивайте	 принятые
решения	на	сайт.	Я	не	говорю	уже	о	том,	чтобы	сделать	нормальный	поиск,	чтобы	можно	по
ключевым	словам	найти	информацию	и	знать,	что	у	нас	происходит.
Дальше	 открытые	 отчёты	 депутатов.	 В	 большом	 зале,	 объявления	 в	 прессе	 -	 регулярно.	 Я
уже	 говорил	 о	 том,	 что	 принять	 коалиционное	 соглашение	 для	 выполнения	 своих
предвыборных	 обещаний	 и	 указать	 сроки	 их	 выполнения,	 и	 ответственных.	 Пусть	 через	 2
года,	но	сделайте	это,	уважаемые	депутаты	-	это	обращаются	к	Вам	активисты	КВУ.	Создать
центры	 информирования	 о	 работе	 горсовета	 в	 библиотеках	 и	 дать	 им	 необходимое
финансирование,	 для	 того,	 чтобы	 люди	 могли	 нормально	 работать	 и	 информировать	 всех
читателей,	клиентов,	о	том,	какие	документы	принимают	наши	городские	власти.
И,	я	думаю,	все-таки	надо	провести	психологические	тренинги	для	чиновников,	чтобы	они	не
боялись	открывать	информацию	для	общественности,	чтоб	они	не	боялись	говорить	о	том,
сколько	Вас,	сколько	и	куда	тратится	денег	и	зачем.



И	 последнее,	 чтобы	 наше	 сердце	 заработало	 вновь,	 можно	 было	 бы	 проводить
ежегодные	конкурсы	на	премию	городского	головы,	на	исследовательские	работы	по	истории
города.	И,	по	итогам	этого	конкурса,	раз	в	год	издавать	книги	по	истории	Херсона.	Это	было
бы	 хорошо	 и	 правильно,	 и	 важно.	 Это	 был	 бы	 следующий	 шаг	 после	 того,	 как	 был
восстановлен	 памятник	 Потёмкину.	 Надо	 сделать	 такие	 подобные	 вещи	 для	 становления
нашей	исторической	памяти.
Спасибо	за	внимание.	Если	будут	вопросы,	то	я	на	них	отвечу	на	секции.


